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NUESTRA VIDA, 
CELEBRACIÓN DEL MISTERIO PASCUAL DE CRISTO 

 
 

 

Mi21 
Día Nacional de los Pueblos 
Indígenas 

 
 

Tiempo Ordinario 
10° Semana  |  Salterio II 

 

HORARIOS OFICIOS 
CSB: 7:10 - 7:30 - 13:30 - 17:30 
CSL: 7:15 - 7:30 - 13:30 - 17:00 
CSA: 7:10 - 7:25 - 13:30 - 17:30 
SJ: 06:20 - 7:45 - 13:00 - 19:25 
CAPILLA VIRTUAL: 8:00 
  

 
 

L12:   Mt 4, 25–5, 12 

M13:  Mt 5, 13-16 

Mi14: Mt 5, 17-19 

J15:   Mt 5, 20-26 

V16:   Mt 11, 25-30 

S17:   Mt 5, 33-37 

D18:   Éx 19, 1-6 
           Sal 99, 1-3. 5 
           Rom 5, 6-11 
           Mt 9, 35–10, 8 

L19:   Mt 5, 38-42 
 

 

 
 

El Sagrado Corazón de Jesús 
16 junio 
“Y fue permisión de la divina 
providencia, a fin de que, brotando 
de la herida sangre y agua, se 
derramase el precio de nuestra 
salud, el cual, manando de la 
fuente arcana del corazón, diese a 
los sacramentos de la Iglesia la 
virtud de conferir la vida de la 
gracia, y fuese para los que viven 
en Cristo como una copa llenada 
en la fuente viva, que brota para 
comunicar vida eterna” (De las 
Obras de san Buenaventura, 
obispo). 
 

 

  
No es lo mismo este año que el año pasado, o el próximo,  

porque cada uno de nosotros somos diferentes, hemos ido cambiando. 
 

  

 

 

  
La celebración de la fiesta de Pentecostés marcó el final del Tiempo Pascual y el inicio del Tiempo 
Ordinario o Común de la Iglesia. Entramos a este tiempo celebrando, en los domingos que le siguieron, 
dos fiestas muy importantes que nos recuerdan el infinito amor de Dios por cada uno de nosotros: el 
misterio de la Santísima Trinidad, que nos invita a vivir y a ser uno con Él en el amor, y Corpus Christi ayer, 
en que celebramos el mayor acto de amor de Dios, pues “no hay amor más grande que el que da su vida 
por sus amigos“ (Jn 15, 13), que nos invita a descubrir a la Palabra hecha carne en la Eucaristía. 

Así retomamos el Tiempo Ordinario, y fácilmente podemos caer en la cuenta de que los distintos tiempos 
en el Año Litúrgico son una repetición cíclica, siempre igual, que comienza en Adviento y, al transcurrir un 
año calendario, se empieza todo desde cero nuevamente. Pero esto es sólo una impresión que queda al 
ver la Liturgia desde el exterior, sin ver el inmenso regalo que tenemos de poder vivir y profundizar, con 
toda su riqueza, en estos misterios que celebramos.  

El Año Litúrgico “no es una representación fría e inerte de cosas pertenecientes a tiempos pasados, sino 
más bien es Cristo mismo que persevera en su Iglesia y que prosigue aquel camino de inmensa 
misericordia que inició en esta vida mortal cuando pasaba haciendo el bien” (Papa Pío II, 
Encíclica Mediator Dei sobre la Sagrada liturgia, 20/11/1947, 41). En realidad, todo el Año Litúrgico, toda 
nuestra vida, es la celebración del Misterio Pascual de Cristo. Entonces, esta vuelta al Tiempo Ordinario 
no significa que volvemos a lo mismo de siempre, no es que simplemente se repita el ciclo. No es lo mismo 
este año que el año pasado, o el próximo, porque cada uno de nosotros es diferente, hemos ido cambiando. 
Este 'Tiempo Común', es el 'Tiempo del Espíritu'. San Pablo nos recuerda que “El Señor es el Espíritu, y 
donde está el Espíritu del Señor, allí está la libertad” (2Cor 3, 17). El cuerpo de Jesús se fue, lo vimos sufrir 
y lloramos su muerte. Pero Él resucitó, se levantó de entre los muertos y nos envió su Espíritu para 
consolarnos, acogernos, guiarnos y mostrarnos el camino hacia la Verdad. Si Cristo ha muerto, entonces 
nosotros hemos muerto con Él. Cristo resucitó, vive, y nosotros vivimos con Él (cf Rom 6, 8-9). Jesús es 
Espíritu y nosotros somos templo de ese mismo Espíritu porque, como también dice Pablo, “el que se une 
al Señor, se hace un solo espíritu con él”( 1 Cor 6, 17).  

“En ti vivimos, nos movemos y existimos; y todavía peregrinos en este mundo, no sólo experimentamos 
las pruebas cotidianas de tu amor, sino que poseemos ya en prenda la vida futura, pues esperamos gozar 
de la Pascua eterna, porque tenemos las primicias del Espíritu por el que resucitaste a Jesús de entre los 
muertos” (Prefacio de los domingos durante el año VI). Es en este espíritu de la promesa de la Pascua 
eterna en que se nos invita a vivir este Tiempo Ordinario.  

 

 



 

 

  

 

    NOTICIAS MAM 
 
 

 
RETIRO I DE EDUCADORES 
“No temas, que yo te he rescatado, te he llamado por tu nombre. Tú eres mío” (Is 43, 1b). 
Con este lema, entre el jueves 1 y sábado 3 de junio se llevó a cabo el Retiro I de Educadores en la casa de retiros 
franciscana Alvernia, en San Francisco de Mostazal. Participaron educadores de los tres colegios de Manquehue. 
Centrado en el amor de Dios, fue un espacio de oración, reflexión y de vivir la comunidad y la tutoría. 

 
 

II Taller de Formación Encargados de Comunidad San Benito 
CRISTO NOS SANA Y NOS SALVA 
El día 5 de junio los Encargados de Grupo de Lectio de la Rama CMSB tuvieron el II taller de formación. Magdalena 
Besa (B96), Jefa de Rama, nos contó: “Expusimos todo el trabajo que se ha hecho en la Rama durante este año 
y vimos todo lo que viene el II semestre. También contamos con la presencia de nuestro Encargado de Comunidad 
Manquehuina, Juan José Prieto (B99), quien nos hizo una charla sobre la importancia de la Palabra y la Tutoría 
en nuestro rol como Encargados. A través de la lectura de Natanael y el encuentro con Jesucristo, nos fue 
explicando cómo Jesús nos muestra, a través de Su Palabra, un vuelco en nuestros corazones para poder tener 

una experiencia de encuentro con Cristo que nos sana y nos salva”. 

Algunas de las encargadas compartieron: “De verdad fue muy lindo todo lo que recibimos hoy, nos ayuda en nuestra tarea de ser más atentas a lo 
que necesitan nuestras ‘ovejitas’”, “Me encantó volver a recordar cada detalle de nuestra tarea como EGL, a estar atentas a sus necesidades, a 
‘perder el tiempo’ con y por ellas”, “Solo agradecer por todo hoy, un trabajo con tanto cariño y entrega, el altar es un regalo, que va a iluminar cada 
comunidad, y cada persona de las comunidades. A las encargadas nos va a dar una gran alegría tenerlo porque nos invita al encuentro, a recordar 
lo que hace tanto ofrecimos a Dios, una entrega amorosa y fiel a Él. Gracias por la dedicación y por darnos la importancia y protagonismo cuando 
sólo somos instrumentos”. 
 
 
 
 

VÍSPERAS GENERALES SAN BENITO 
En la Comunidad de San Benito estuvieron presentes en las Vísperas Generales los EGL de la Rama adultos, 
hombres y mujeres. Fue una instancia muy especial en donde todos los EGL, en nombre de sus comunidades, 
recibieron un altar, como signo de la Palabra y del encuentro semanal en torno a ella son el fundamento de la 
misión como Rama. El Espíritu se manifestó con mucha fuerza de ver a todas las comunidades unidas con un fin 
en común; la Palabra Viva de Dios se vivió muy fuertemente. 

Francisca Berger (A09) invitó a vivir este tiempo del Espíritu, “el que celebramos en este tiempo después de 
Pentecostés. ¿Cuántas veces nos sentimos perdidos? ¿Qué hacer? ¿Por dónde avanzar? ¿Qué quiere Dios de mí? 

Y su respuesta no está lejos, su ayuda está dentro de cada uno de nosotros: El Espíritu Santo es conductor, nos impulsa por el camino y nos da la 
fuerza para avanzar cuando éste nos parece difícil. Pero necesita de nuestra apertura, esta llama que arde dentro de nosotros, para guiarnos; 
puede ser extinguida si no queremos que arda. No puede atropellar, no puede llevarnos si no nos dejamos conducir. Como Jesús se dejó conducir: 
al desierto, a los pueblos, a distintas personas y lugares, y también a la Cruz y a la Resurrección”. 

Invitó a leer algunos versículos y a traer al corazón la acción del Espíritu Santo en sus vidas, prendiendo sus velas y pidiendo a este Espíritu Santo 
que venga y llene con su fuego; que arda, que sane, que recree, que actúe y que nos mueva. 

 
 

https://manquehue.org/destacado/lectio-de-la-semana-2/
https://zoom.us/j/2985679684?pwd=R3RFUXA5YjJLQ0RrOStPakoyMGFZdz09


VÍSPERAS GENERALES SAN LORENZO 
En la Comunidad de San Lorenzo se celebró el aniversario de la Casa Santa Escolástica. 

Deborah Ervia (L16), profesora de educación básica y encargada de la Casa Santa Escolástica, dio la bienvenida 
agradeciendo al Señor por estos doce años de amor, tutoría, comunidad y oración. “Después de doce años 
seguimos tratando de ser fieles a ese primer amor, seguimos dando respuesta a esa necesidad, buscamos 
acoger, acompañar, apoyar , manifestar el amor de Dios a cada uno de nuestros estudiantes y sus familias. 
Nosotras, como docentes en la Casa, buscamos permanentemente, a través de la rutina diaria, que los 
estudiantes puedan desarrollar el amor entre ellos y por la comunidad”. “Hacemos oración todos juntos, porque 

en eso se basa la comunidad, en hacer oración con toda la comunidad, como bien escuchamos en la lectura, “amémonos unos a otros”, porque ahí, 
en mi compañero de comunidad, en la persona que tengo al lado, está el amor”.

VÍSPERAS GENERALES SAN ANSELMO 
En la Comunidad de San Anselmo, la organización estuvo a cargo de JJM, celebrando la acción del Espíritu Santo 
en este Tiempo Ordinario, con una invitación de Ramón Gimeno (A17) a “vivir el Tiempo Ordinario como una 
oportunidad para fijarnos en el Espíritu. Mirémoslo, miremos cómo actúa en nuestras vidas, escuchemos sus 
mociones y acojamos sus dones. El Espíritu Santo nos ayuda a perseverar en la fe aun en los momentos difíciles, 
ilumina nuestra conciencia para tomar decisiones, nos ayuda a ver lo que Dios nos quiere mostrar, sana nuestro 
corazón, lo abre a su Amor y nos da la capacidad de reconocerlo manifestado en su creación. Nos impulsa a 
obedecer a Dios como a un Padre que sabe qué es lo mejor para nosotros y nos permite ver la realidad con los 

ojos de Dios”. Consuelo Ingunza (A15) “Las Vísperas se enfocaron en el tiempo del espíritu. Hicimos una actividad de oración y reflexión con los 
dones del Espíritu Santo, eligiendo un don y entregándoselo al Espíritu, y luego hicimos oración personal. Después cada uno encendió una vela, 
pidiendo la acción del Espíritu”.

   ESPACIO ABIERTO 

Visita a Manquehue 
VIVIR ALGO GRANDE 
Un viaje que comenzó en agosto de 2022, ha llevado a Mason Holling, ex alumno de Portsmouth Abbey 
School, hasta África, Israel, Sudáfrica, el sudeste asiático y Chile. Un año sabático, luego de graduarse, 
para el que trabajó ahorrando desde muy joven. 

En Chile estuvo en San José, en el Colegio San Benito, ayudando en Tutoría, compartiendo con quienes 
visitaron Portsmouth y colaborando con la Casa Santa Escolástica, en el Colegio San Lorenzo. 

¿Cómo conociste el Movimiento? ¿Qué te trajo a Chile? 

Mi principal conexión con Manquehue fue Álvaro Gazmuri, quien estuvo en Portsmouth hace cuatro años y fue uno de mis entrenadores de 
fútbol. Nos hicimos muy amigos durante la temporada y cuando quise venir a Chile me entusiasmó volver a verlos a él y a Cata. 

¿Cómo llegaste a San José? ¿Cómo fue tu experiencia? 

Mi llegada a San José fue muy graciosa. Crucé caminando la frontera desde Los Antiguos (Argentina) hasta Chile Chico y supe que no había 
buses que fueran a Guadal ese día, por lo que hice dedo. Me recogió Lorenzo, un camionero que me dejó en Mallín Grande. Calculé que me 
quedaba una hora de camino y llamé a Álvaro para ponerlo al día. En ese momento un auto se detuvo a mi lado y me preguntó dónde iba. 
Lo puse al teléfono con Álvaro y curiosamente era Chelo, ¡uno de los gauchos de San José! Resulta que se conocen y todos nos echamos a 
reír. Y entonces me trajo a San José y esa es mi historia jaja. 

¿Dónde te alojaste mientras estuviste en Santiago? 

Me hospedé con la familia de Fernando Hurtado. Fueron encantadores y me recibieron con los brazos abiertos. No es frecuente que en un 
viaje vivas en la casa de una familia y experimentes su día a día, por lo que estoy increíblemente agradecido; las relaciones son lo que más 
recuerdas y me alegro de haber formado una excelente con ellos. 

De tu experiencia ¿con qué te quedas? 

Mi experiencia fue mejor de lo que podría haber pensado. Esperaba tomar algo y ponerme al día con Álvaro y Cata, pero tuve la suerte de 
vivir algo mucho más grande que eso. Participar en San Benito, alojarme en San José y vivir con los Hurtado fueron experiencias que 
afectaron y enriquecieron mi vida de manera que nunca hubiera imaginado. Cuando me ofrecieron por primera vez un lugar en San José, 
fui un poco escéptico debido a mis creencias religiosas, pero acepté la oferta porque éste ha sido un año de apertura mental. Aunque mi 
relación con la religión no siempre ha sido clara, San José me enseñó y me dio una gran base. Me di cuenta de la importancia del amor y 
las relaciones, al tiempo que me abría a la meditación a través de la oración, el silencio y una vida más sencilla; algo importante que me 
quedará siempre, asegurándome de encontrar tiempo para conectarme con mis pensamientos y tratar de mantenerme anclado en las 
raíces del amor y la bondad. 

“No descuides el carisma que hay en ti” (1Tm 4, 14a). 

Escríbenos a boletin@manquehue.org @movimientomanquehue 

mailto:boletin@manquehue.org
https://www.instagram.com/movimientomanquehue/



